



“Extranjeros ven a Colombia como segundo mejor destino para radicarse”: encuesta Expat Insider.



Presidente Petro anunció que, para proteger precios, no habrá monopolio en importación del gas natural.



Riesgo de pérdida \$942 mil millones girados por el Gobierno pasado durante la pandemia para ayudas empresariales

Con Documento Conpes, Gobierno Invertirá \$433 Mil Millones En Proyectos De Transición Energética En El ‘Corredor De Vida’ Del Cesar.

El Gobierno del presidente Gustavo Petro tiene listo para comentarios el decreto que delimita el Distrito Minero ‘Corredor de Vida del Cesar’, y permite la instalación de una Mesa Interinstitucional y Social para impulsar el Pacto por la Transición Justa en esta región.

El Distrito Minero ‘Corredor de Vida comprende los municipios de Agustín Codazzi, Becerril, Chiriguana, El Paso y La Jagua de Ibirico, en donde se priorizarán 45 proyectos estratégicos con inversión de \$433 mil millones en temas de reconversión productiva, salud, conectividad vial, saneamiento básico y gestión ambiental. El ministro de Minas y Energía, Edwin Palma Egea, explicó que este Distrito será el motor de una transformación económica y social que supere la dependencia del carbón y abra paso a una economía diversificada, sostenible y por la vida.

La Mesa de Trabajo Interinstitucional y Social incluirá, además de entidades del Estado, a comunidades, sindicatos, academia, sector privado y autoridades locales, con el fin de garantizar que la transición energética sea justa, participativa e incluyente. Por su parte, el ministro del Trabajo, Antonio Sanguino, reiteró el compromiso

La Jagua de Ibirico (Cesar), 19 de septiembre de 2025.



Vamos a hablar con las empresas, las organizaciones sindicales, y con la directora de Planeación Nacional para que el Corredor de Vida sea realidad mediante un Conpes que permita desarrollar estas apuestas productivas y laborales”, aseguró el ministro.

del Gobierno nacional con los trabajadores y las comunidades del Cesar. “Ese compromiso se ve reflejado en la convocatoria del Fondo Emprender del Sena y el fortalecimiento de la oferta de formación para el trabajo en La Jagua de Ibirico, Codazzi, Chiriguana, Becerril y El Paso, con una inversión de \$2.000 millones, abrimos caminos de emprendimiento, capacitación y trabajo digno para garantizar el futuro de los trabajadores y jóvenes del Cesar”, dijo el funcionario. Para asegurar los recursos que permitan construir el Pacto por el Corredor de Vida, en el Cesar, el ministro Palma Egea envió una solicitud al Departamento Nacional de Planeación para convertirlo en Documento Conpes.

El Consejo Nacional de Política Económica y Social (Conpes) es el principal órgano de planeación del país y tiene a su cargo la definición de políticas y estrategias de desarrollo económico y social.

Los documentos Conpes garantizan recursos, lineamientos y seguimiento interinstitucional para proyectos de alto impacto, en este caso el ‘Corredor de Vida’ del Cesar.

Con información del Ministerio de Minas y Energía

¡EL LEGADO CONTINÚA!
CAROLINA CORCHO
¡MAS FUERTE QUE NUNCA!

COMO NOS DUELE COLOMBIA

Donald Trump Ordena Cerrar Medio De Comunicación En Usa Porque “Habla Mal De Él”

Es evidente la ausencia de indignación en los grandes medios de comunicación colombianos. Lo que los distingue de las plataformas independientes no es una presunta amenaza a la libertad de prensa, sino una profunda división de clase e ideología. Los medios tradicionales, respaldados por megacorporaciones, protegen sus propios intereses y los de quienes están detrás de ellos. Su silencio en ciertos temas y su indignación selectiva revelan una doble moral.



POR: EDWIN PALMA EGEEA
Edwin Palma Egea

“libres” y “modernos”, estos mismos medios guardan silencio, revelando su hipocresía.

Mientras el presidente Gustavo Petro no ha cerrado ni censurado un solo medio de comunicación, incluso ha ampliado el derecho a la información a través de nuevos canales, esta actitud no ha sido reconocida por los grandes medios. No se espera que le agradezcan, ya que actuar de manera democrática es lo que se espera de un líder, y Petro lo ha demostrado. Sin embargo, cuando sucesos similares ocurren en países considerados

En lugar de defender la libertad de prensa de manera universal, la defienden solo cuando les conviene, cuando sus intereses están en juego. Esta selectividad y el doble rasero con el que actúan los poderosos de la información revelan una falta de ética y moral que los desacredita. La indignación, en lugar de ser una respuesta genuina, se convierte en una herramienta política, usada para atacar a unos y proteger a otros.



Leer...

1. “Extranjeros Ven A Colombia Como Segundo Mejor Destino Para Radicarse”: Encuesta Expat Insider.
2. Colombia rompe récord: 13,2 millones de toneladas de carga movilizadas en agosto de 2025.
3. La Corrupción Vuelve a Golpear Popayán: Partidos Políticos en Alianza con los ‘Volteadores de Tierra’.
4. Senador Temístocles Ortega: Impulsor Clave del Pacto Territorial Cauca.
5. Carolina Corcho: Luchadora Incansable, Víctima De La Violencia De Este País, Cuyo Padre Fue Asesinado.



“Extranjeros Ven A Colombia Como Segundo Mejor Destino Para Radicarse”: Encuesta Expat Insider.

Bogotá, 20 de septiembre de 2025

La encuesta Expat Insider de 2025, difundida por la revista Forbes, dejó nuevamente a Panamá como principal destino para radicarse, seguida de Colombia y en tercer lugar México. La encuesta fue realizada a más de 10.000 personas de 172 nacionalidades y permitió clasificar los mejores destinos para vivir como extranjero, en 2025.

El informe deja en evidencia que América Latina se ha convertido en el lugar más apetecido para que personas de diferentes nacionalidades se radiquen.

En esta encuesta Colombia ascendió al segundo puesto a escala global (después de ocupar el puesto 5 en 2024), gracias a la satisfacción económica que manifestaron los encuestados (el 81% está contento en materia económica en el país, frente al 54% a escala mundial). Entre los elementos positivos de Colombia, los extranjeros resaltaron una vivienda asequible y una vida social activa.

La encuesta reveló que las “finanzas personales (segundo lugar) es el índice con mejor desempeño, y el bajo costo de vida (tercero) es una gran ventaja para los expatriados: el 81% está satisfecho con su situación financiera en Colombia (frente al 54% a nivel mundial)”. “Las razones financieras no fueron el principal motivo para que los expatriados se mudaran. En cambio, el mismo porcentaje de expatriados (17%) mencionó una mejor calidad de vida (frente al 7% a nivel mundial); amor (frente al 9%); y razones laborales (frente al 36%)”, anotó la encuesta.

De igual modo, la encuesta Expat Insider reveló que “más de la mitad de los encuestados en Colombia (57%) no realiza ningún trabajo remunerado por una u otra razón (frente al 30% a nivel mundial).



Las finanzas, el acceso a vivienda y hasta el amor son algunas características que resaltan los extranjeros para radicarse en Colombia.

Aun así, el 92% de los encuestados afirma que sus ingresos familiares disponibles son suficientes para llevar una vida cómoda (frente al 69%)”.

“Además de una buena situación financiera, los residentes de otros países en Colombia disfrutaron de una vida social plena y se sienten como en casa entre la amabilidad de la gente local (3.º puesto en Facilidad de Adaptación)”, reveló.

Finalmente, la encuesta encontró que “en el continente americano Estados Unidos retrocede al puesto 36 (después de ser 30 en 2023 y 14 en 2022), rozando los diez últimos puestos de la clasificación. Los expatriados denuncian de este país el costo exorbitante de la vivienda, un sistema sanitario inasequible y un deterioro de la libertad de expresión”.



Top 10

1. Panamá
2. Colombia
3. México
4. Tailandia
5. Vietnam
6. China
7. Emiratos Árabes Unidos
8. Indonesia
9. España
10. Malasia

Colombia rompe récord: 13,2 millones de toneladas de carga movilizadas en agosto de 2025.

Bogotá, 19 de septiembre de 2025

En agosto de 2025 el país movió 13' 266.633 toneladas de carga por carretera, la cifra más alta registrada hasta ahora. Además, se transportaron 936 millones de galones de líquidos, incrementando un 79,6 % frente al mismo mes del año anterior, según datos del Ministerio de Transporte.

El sector mostró un avance significativo: Entre agosto de 2024 y agosto de 2025, el transporte de carga pasó de 12,78 a 13,26 millones de toneladas (+3,7%), los galones transportados saltaron de 521 a 936 millones (+79,6%) y los viajes realizados subieron de 1.087.920 a 1.100.164 (+15,5%).

Según la ministra de Transporte, María Fernanda Rojas, “este crecimiento es la prueba de que el sector transporte está jugando un papel estratégico en la reactivación económica del país. Más carga movilizada significa más empleo, más inversión y más oportunidades para las regiones”.

El Registro Nacional de Despachos de Carga (RNDC) reportó que 2.226 empresas transportadoras movilizaron mercancías en 117.887 vehículos, generando 1.102.658 manifiestos de carga en 1.039.904 viajes.

Entre los principales productos transportados estuvieron: maíz (605.238 t), bebidas no alcohólicas (450.452 t) cementos y morteros (435.326 t).



El récord histórico consolida al transporte como motor de empleo, inversión y competitividad en Colombia.

En líquidos, lideraron los aceites derivados del petróleo (44 % del total) crudos (33 %) y gas de petróleo (3%).

Por regiones, Valle del Cauca encabezó la carga sólida con 2,5 millones de toneladas, mientras que en líquidos el liderazgo fue de Meta (197 millones de galones), seguido de

Santander y Casanare.

Con estas cifras, el Gobierno nacional reafirma su papel como uno de los sectores más dinámicos de la economía colombiana, clave en la conexión de las regiones y en el abastecimiento nacional.

Con información del Ministerio de Transporte.

Entregadas 140 viviendas a firmantes de paz en Caldon (Cauca)



Primera Línea

Periódico de Opinión.

www.primeralineaweb.com





PERIÓDICO DE OPINIÓN

E – Mail.
Primeralinea007@gmail.com
Cel. 302 431 51 11
www.primeralineaweb.com

Director.

LUIS ADOLFO VIDAL F.



PERIÓDICO DE OPINIÓN

La Corrupción Vuelve a Golpear Popayán: Partidos Políticos en Alianza con los ‘Volteadores de Tierra’.



Y para cuándo la revisión al nefasto y atracador IMPUESTO PREDIAL UNIFICADO?

Partidos políticos como Cambio Radical, la Alianza Social Independiente y el Partido Liberal en el Consejo Municipal de Popayán, pretenden mediante argucias, chantajes, presiones y promesas rotas lograr una mayoría para imponer una nueva presidencia del Concejo Municipal de Popayán que tiene como propósito comerse y negociar una gran torta del porcentaje de tierra para incorporar a la zona urbana en la ampliación del perímetro urbano en la actualización del Plan de Ordenamiento Territorial porque están aliados con los volteadores de tierra y la industria inmobiliaria ilegal.

Los sectores populares de vivienda han llegado al Concejo Municipal de Popayán para desnudar esa politiquería aliados con gente que ha demostrado ser coherente con las comunidades y las organizaciones populares de vivienda, esos partidos politiqueros han condenado al pueblo de Popayán a la miseria, vivir en los asentamientos en la periferia, en medio del miedo, grises, sin equipamiento urbano, sin saneamiento básico, donde las mafias del volteo de tierras y

del narcotráfico de drogas ilícitas han creado la destrucción de los ecosistemas estratégicos del agua y de la vida humana, cientos de miles de mujeres y hombres jóvenes, adultos mayores y niños deambulando en las calles, presas del bazuco la cocaína y el tusi, sustancias que no permiten construir la paz en los territorios urbanos y perpetúan la miseria y el sufrimiento para las familias.

Es hora de desnudar a esos partidos políticos que se lucran del hambre y la necesidad.

Vendieron los servicios públicos de aseo, alumbrado público, EMTel y pretenden vender el acueducto y alcantarillado.

Es hora de movilizarse contra esas mafias politiqueras en el Concejo Municipal de Popayán la presidencia debe estar en manos de gente sin tacha, sin condenas, sin estar ligados a la urbanización ilegal de las zonas rurales, sin engaños con balones y divisas, sin marrullas que están a la vista de todo el pueblo.

Cumbre por la Vivienda Popular y Comunitaria Digna.

Carolina Corcho: Luchadora Incansable, Víctima De La Violencia De Este País, Cuyo Padre Fue Asesinado.



A Freddy Hernán Corcho le arrebataron la vida el 2 de noviembre de 1995. Fue un día difícil para su hija, Carolina Corcho Mejía, y toda la familia.

Ese mismo día también acabaron con la vida de Álvaro Gómez Hurtado,

Dos horas después del crimen de Álvaro Gómez Hurtado, Freddy Hernán Corcho también sería asesinado por sicarios en una calle de Medellín, la ciudad que lo recibió a él y a su esposa después de huir la violencia del Bajo Cauca, la zona minera de Antioquia donde habían nacido en familias campesinas.

Los padres de la exministra eran ingenieros. Luz Amparo Mejía, su madre, fue elegida por voto popular como la primera alcaldesa del municipio de Zaragoza, nordeste antioqueño.

Carolina Corcho veía cómo su mamá se revelaba contra un Concejo lleno de hombres que no soportaban ver a una mujer de alcaldesa con ideas progresistas. Por su parte, Freddy Corcho tenía espíritu de activista, su proyecto más ambicioso era lograr que llevar acueducto a todo Colombia, por eso sus últimos años se dedicó a diseñar teorías para hacer su proyecto una realidad. Si algo tenía claro Freddy Corcho era que quería ver a su hija vestida de doctora y no de ingeniera.

Siete años después del asesinato de su papá, Carolina Corcho cumplió la promesa y se inscribió a medicina en la Universidad de Antioquia. Su referente siempre fue Héctor Abad Gómez y contó con la suerte de ser alumna de José Félix Patiño de quien terminó siendo gran amiga y compañera de luchas. Aún después de muerto todavía se refiere a él como su maestro y del que aprendió que el

principal recurso de un sistema de salud es el humano. El que más maltratan en Colombia.

Una vez obtuvo su título de medicina y decidida a estudiar en otra universidad pública terminó mudándose a Bogotá con su mamá para hacer un posgrado en psiquiatría.

En 2009 durante el segundo gobierno de Álvaro Uribe, Carolina Corcho lideró su primer paro cuando el expresidente emitió los Decretos de Emergencia Social. Se unió a otros presidentes gremiales locales y regionales para marchar contra la desprofesionalización de la Medicina que quería interponer Uribe.

Este temple fue suficiente para que el entonces alcalde de Bogotá Gustavo Petro le pusiera el ojo en 2014 cuando la llevó a la Secretaría de Salud de Bogotá como directora de Participación Social, subsecretaria de Gestión Territorial en Salud, y delegada a las juntas directivas de tres hospitales. Desde allí comenzó una muy buena gestión, por lo que su nombre ya sonaba para ocupar cargos de trascendencia nacional.

Eso permitió que para 2018 sonara para el Ministerio de Salud, pero la victoria de Iván Duque no permitió que llegara a tal cargo.

La derrota electoral de Petro, no le impidió a Carolina Corcho seguir creciendo y terminó siendo encargada para hacer seguimiento de la sentencia de la Corte Constitucional T-760 de 2008, que define la salud como un derecho fundamental, hasta el punto de participar en la elaboración de la Ley Estatutaria de Salud, y de la ley de Residencias Médicas.

Senador Temístocles Ortega: Impulsor Clave del Pacto Territorial Cauca.

El senador Temístocles Ortega ha jugado un papel fundamental en la materialización del Pacto Territorial Cauca, un acuerdo histórico que busca transformar la realidad de este departamento colombiano. Este pacto, firmado por el Gobierno Nacional, la Gobernación del Cauca, 42 alcaldes y diversas organizaciones sociales, étnicas y campesinas, representa una hoja de ruta integral para la paz y el desarrollo en la región.

El trabajo de Ortega se ha enfocado en asegurar que este acuerdo no sea solo un documento, sino una herramienta de cambio real. Entre sus principales logros se encuentra la articulación de las diferentes partes, logrando que el pacto se centre en puntos cruciales como:

Garantizar derechos básicos: Asegurando que la población tenga acceso a salud, educación y agua potable. **Inversión en infraestructura:** Proponiendo la construcción de vías rurales, aeródromos, hospitales y universidades para conectar el territorio.

Transformación productiva: Impulsando el apoyo al sector agroindustrial, clave para la economía local.

Conectividad y presencia estatal: Buscando acercar al Estado a las veredas y subregiones más apartadas. **Paz Total:** Entendiendo la paz no solo como la ausencia de conflicto, sino como un compromiso con la justicia social y la inclusión.



Se habla de inversiones importantes: el pacto implica recursos del orden de \$27,6 billones para transformar el Cauca. También se anunciaron inversiones específicas de varios ministerios, como vivienda, ciudad y territorio, destinadas a reducir brechas.

El compromiso del senador ha sido visible en eventos como el de Corinto, donde se priorizaron proyectos específicos en educación, vivienda y apoyo a jóvenes. La participación activa de los líderes locales, como el alcalde Adrián Díaz, en estas mesas de trabajo refleja la confianza en el pacto como una herramienta eficaz para responder a las necesidades territoriales, alejándose de los compromisos genéricos.

El pacto prevé una inversión monumental de \$27,6 billones, lo que demuestra la magnitud de la visión que Ortega y sus colaboradores han impulsado para el Cauca. El senador ha sido un defensor incansable de la necesidad de cerrar las brechas de desigualdad y garantizar un futuro de prosperidad y justicia para todos los caucanos.

¿QUIÉN VA GANANDO LA CARRERA PRESIDENCIAL EN EL PACTO HISTÓRICO?

 CAROLINA CORCHO 53.97%	 IVÁN CEPEDA 37.83%	 GUSTAVO BOLÍVAR 3.73%
--	--	---



Con Más De 18.000 Hectáreas, El Gobierno Del Cambio Impulsa La Reforma Agraria En El Magdalena Medio: Minagricultura.



Campesinos Del Magdalena Medio Reciben Tierras En Un Proceso Que Busca Transformar La Región En Despensa Agroalimentaria.

La Dorada (Caldas), 18 de septiembre de 2025

En esta región ya se han gestionado más de 58.000 hectáreas para el Fondo Nacional de Tierras, las cuales representan un avance de la Reforma Agraria en esta región del país.

Así lo reveló la ministra de Agricultura, Martha Carvajalino, quien informó que, hasta el momento, un total de 18.000 hectáreas han sido entregadas a los campesinos, quienes las han recibido, algunos, de forma provisional o definitiva.

Anunció, además, que esta semana se suman 2.500 hectáreas adquiridas a través del Fondo de la Sociedad de Activos Especiales, que administra el Fondo para la rehabilitación y Lucha contra el Crimen Organizado (Frisco).

“El proceso de paramilitarismo y de narcotráfico que hizo que esta zona fuera despojada, donde miles de víctimas y desaparecidos debieron abandonar, desaparecieron de nuestra historia, hoy reivindicamos a través de otras generaciones, de las generaciones presentes, el retorno de la tierra al campesinado”, afirmó Carvajalino.

Señaló que el Magdalena Medio, con suelos fértiles y capacidad productiva, ha sido históricamente una zona marcada por la guerra, el despojo y el acaparamiento de tierras.

Agregó que la región cuenta con 3,2 millones de hectáreas y más de 2 millones de cabezas de ganado, pero de este total solo 250.000 hectáreas son aprovechadas con cultivos. “Nosotros

redistribuimos la tierra para poder tener más área sembrada, para poder tener más alimentos, y eso nos impacta de manera directa”, sostuvo.

La ministra también indicó que las entregas de tierra se acompañan de medidas productivas, a cargo de la Agencia de Desarrollo Rural (ADR), crédito asociativo para fortalecer la producción y acceso a procesos de transformación e industrialización de la economía campesina.

“No esperamos que cada familia produzca algo, sino esperamos que el conjunto del campesinado beneficiario de la reforma agraria se asocie para producir, para transformar y para comercializar”, añadió.

Según Carvajalino, en lo corrido del Gobierno se han gestionado 667.000 hectáreas para el Fondo Nacional de Tierras, más de 400.000 mediante adquisición directa, y se ha avanzado en la formalización de 1,7 millones de hectáreas de territorios campesinos y étnicos. La meta es llegar a 1 millón de hectáreas gestionadas y 2 millones formalizadas al cierre de este Gobierno.

“Cuando entregamos la tierra devolvemos la esperanza y la posibilidad de que regiones tan productivas, como la del Magdalena Medio, se desarrollen, se crezcan económicamente, den dignidad a quienes trabajan la tierra”, concluyó la jefa de cartera.

Con información del Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural

Más De 4.000 Familias Campesinas Avanzan En Restauración De 12.000 Hectáreas De Bosques En Caquetá.



Foto: Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

La Iniciativa Incluye La Implementación De 40 Planes Veredales De Conservación, Restauración Y Transformación Productiva.

Bogotá, 19 de septiembre de 2025

Con una inversión histórica de 100.000 millones de pesos, el ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, el Instituto Sinchi y 40 organizaciones comunitarias impulsan la mayor iniciativa de restauración comunitaria del país, que pone a las comunidades en el centro del cuidado de la naturaleza.

Se trata del proyecto de ‘Restauración comunitaria de la conectividad andino-amazónica’, que busca recuperar 12.000 hectáreas de bosques, transformar las economías locales y mejorar la calidad de vida de más de 4.000 familias campesinas, protagonistas de la conservación y el manejo sostenible de sus territorios.

En Florencia (Caquetá), las 40 organizaciones comunitarias vinculadas al proyecto se reunieron para presentar avances y ratificar su compromiso con la protección de las cuencas de los ríos Orteguzza y Caguán. Durante el encuentro, líderes locales destacaron cómo la restauración no solo fortalece la biodiversidad, sino que impulsa economías solidarias que benefician directamente a las comunidades.

“Recuperar la conectividad Andino-Amazónica y apostarle a la restauración de nuestros ecosistemas es un esfuerzo conjunto con alcaldes y comunidades que contribuye a disminuir la deforestación y a mejorar la calidad de vida en el territorio”, aseguró la viceministra de Ordenamiento Ambiental del Territorio, Tatiana Roa Avendaño.

La iniciativa incluye la implementación de 40 planes veredales de conservación,

restauración y transformación productiva, la certificación de 200 extensionistas rurales y el fortalecimiento de empresas comunitarias que impulsan la economía de la biodiversidad.

Los recursos, provenientes del Fondo para la Vida y la Biodiversidad, garantizan el reconocimiento económico a las familias que, con sus conocimientos y prácticas tradicionales, cuidan, recuperan y gestionan su territorio.

De manera paralela, 200 líderes sociales y ambientales de 11 municipios culminaron la segunda fase de formación como promotores locales y extensionistas en restauración, proceso liderado por el Instituto Sinchi, con el apoyo de la Red Colombiana de Restauración Ecológica, la Escuela de Científicos Locales de Caquetá y el Sena.

Por su parte, la directora Instituto Amazónico de Investigaciones Científicas Sinchi, Luz Marina Mantilla, destacó que “la conectividad andino-amazónica es la del agua y los hotspots de biodiversidad. Es la que permite articular la política ambiental con las acciones de las comunidades y sus alcaldías”.

El proyecto, que materializa la Estrategia Nacional de Restauración Ecológica 2023-2026 y el Plan Nacional de Desarrollo del Gobierno del Cambio, convierte al Caquetá en ejemplo nacional de cómo la articulación entre comunidades y Estado fortalece la adaptación al cambio climático y la revitalización territorial.

Con información del Ministerio de Ambiente.

ENGATIVA
LLEGARON LOS CONSEJOS LOCALES DE JUVENTUD

CAROLINA SOLORZA
INSTAGRAM @SOLSTICIO / FACEBOOK CAROLINA SOLORZA

SI TIENES ENTRE 14 Y 28 AÑOS, ESTE PRÓXIMO 19 DE OCTUBRE PARTICIPA EN LAS ELECCIONES A LOS CLJ POR LA LOCALIDAD DE ENGATIVA.

PROMOVEREMOS EL ARTE, LA CULTURA Y EL DEPORTE COMO HERRAMIENTA DE PAZ. SEGUIREMOS EN LA DEFENSA DE LA ESTRUCTURA ECOLÓGICA DE NUESTRA LOCALIDAD (HÚMEDALES SANTA MARÍA DEL LAGO Y JABOGÜE).

WWW.MAIS.COM.CO

Colombia marca un hito histórico en la aviación: los hidroaviones regresan con proyecto piloto en la Ciénaga de Ayapel, Córdoba, para impulsar el turismo y mejorar la conectividad regional

Economía

Economía colombiana crecerá por encima de su potencial en 2026, según proyecciones de Bancolombia

Alianza Internacional Para Fortalecer 100 Emprendimientos Tecnológicos: Mincomercio.



Foto: Ministerio de Comercio Industria y Turismo

La ministra de Comercio, Industria y Turismo, Diana Marcela Morales, durante la firma de un memorando de entendimiento con representantes de la agencia coreana Kosme y del Centro de Comercio Internacional (ITC).

Bogotá, 18 de septiembre de 2025

El ministerio de Comercio, Industria y Turismo e iNNpulsa Colombia oficializaron la alianza con la Agencia Coreana de Pymes y Startups (Kosme) y el Centro de Comercio Internacional (ITC) para poner en marcha el pilar del programa Youth Startup Academy (YSA), que busca fortalecer 100 emprendimientos de base tecnológica y con alto potencial de crecimiento, con una inversión que supera el millón de dólares.

La ministra de Comercio, Industria y Turismo, Diana Marcela Morales, y el gerente de iNNpulsa Colombia, Héctor Julio Fuentes, recibieron a una delegación internacional compuesta por seis altos funcionarios de ambas entidades, entre quienes se destacan el vicepresidente de Kosme, Jang Hyuk Park, y Leonardo Lebra Aizpurúa, oficial senior de desarrollo de negocios del ITC.

“Agradecemos al Gobierno de Corea por la confianza, la amistad y las relaciones de cooperación que se han establecido en los últimos años con proyectos estratégicos para el país. Hoy reafirmamos esta alianza bilateral en materia de emprendimiento, innovación y desarrollo empresarial, que nos permitirá crear oportunidades para el intercambio de conocimiento, buenas prácticas y acceso a mercados”, dijo la ministra Morales.

“Esta es una muestra más del compromiso de nuestro sector con la política del Gobierno del Cambio, que promueve el emprendimiento y la innovación como un activo para el desarrollo económico de nuestras regiones”, agregó.

Con esta alianza el programa Youth Startup Academy (YSA) -que ha alcanzado resultados exitosos en Corea- viene desarrollando de la mano de iNNpulsa Colombia la puesta en marcha de uno de los pilares de su metodología: brindar apoyo personalizado y especializado a emprendimientos basados en tecnologías con alto potencial de crecimiento, innovación y expansión internacional.

El programa busca identificar y acompañar emprendimientos en etapa de incubación, para prestarles servicios integrales que aceleren su crecimiento, con el objetivo final de mejorar la efectividad y sostenibilidad de estas startups en Colombia.

Se estima que el programa entre en funcionamiento en los próximos meses, cumpliendo otro de los compromisos del Gobierno del presidente Petro de fortalecer el ecosistema nacional de innovación y emprendimiento, incluyendo entidades gubernamentales, incubadoras y aceleradoras, fondos de capital, mipymes y unidades económicas de la economía popular, entre otras.

Con información del Mincomercio

11.600 Familias De Pequeños Productores Del Agro Se Preparan Para Vender En Ruedas De Negocios.



Foto: Autoridad Nacional de Acuicultura y Pesca

El programa de preparación para Ruedas de Negocios incluye líneas productivas piscícolas, ganaderas y apicultura.

Bogotá, 18 de septiembre de 2025

Con una inversión que asciende a 43.500 millones de pesos el ministerio de Agricultura desarrolla la iniciativa ‘Proyecto de Alianzas Productivas’, mediante la cual se benefician familias campesinas pertenecientes a 290 asociaciones. El programa, ejecutado por la Dirección de Capacidades Productivas y Generación de Ingresos del Ministerio de Agricultura, procura mejorar los ingresos y la calidad de vida de cerca de 11.600 familias de pequeños productores.

‘Alianzas Productivas’ está presente en 212 municipios de 29 de los 32 departamentos de Colombia. El programa contempla la atención de líneas productivas, incluyendo agrícolas, avícolas, piscícolas, ganaderas y apicultura.

Entre las más relevantes se encuentran cacao, cachama, tilapia, trucha, ganadería de doble propósito, leche pura o transformada, miel y sus derivados, café, hortalizas, huevos, chontaduro, yuca brava, asaí, frijol, aguacate, mora, arándanos, granadilla, yuca, entre otros.

Al respecto se tiene contemplado realizar 20 ruedas de negocios en diferentes regiones del país, de las cuales se han llevado a cabo 14.

La estrategia incluye capacitación en herramientas tecnológicas y procesos de ventas, asistencia técnica y la participación en ruedas de negocios, donde los productores se conectan con aliados comerciales para vender sus productos a precios justos.

El programa prepara a los pequeños productores para participar en el sistema de compras públicas locales y la entrega de activos tecnológicos para la administración de sus proyectos.

Además, son formados en planes de negocio y se les capacita en herramientas como Secop II, facturación electrónica, registros de marca e Invima, código de barras y certificación Global, elementos que les permitan desarrollar un negocio rural.

Una vez tengan a la mano estas herramientas, capacidades reforzadas y la capacitación en marketing y comercialización, el Ministerio se encarga de realizar ruedas de negocios, en las que los productores pueden conocer y formalizar nuevas alianzas comerciales con compradores de la industria.

Con información del Ministerio de Agricultura.

Colombia el país de la belleza



Bloquean contenedores de explosivos con destino a Israel en Rávena



DIRIGE VANESSA DE LA TORRE
MARTES 16 SEPTIEMBRE 10 AM
CARACOL RADIO

Chocofest Tumaco 2025: Vitrina Del Cacao Como Motor De Desarrollo Y Proyección Internacional.



Foto: Agrosavia

La Edición 2025 Del Chocofest Se Realiza Entre El 17 Y El 20 De Septiembre En Tumaco, Con Actividades Que Permitirán La Participación Activa De La Comunidad Del Pacífico.

Tumaco (Nariño), 17 de septiembre de 2025

El Festival del Chocolate de Tumaco (ChocoFest) se realiza desde 2017 en el Pacífico colombiano y se ha consolidado como un espacio de articulación de la familia cacaoera de la región, reuniendo a productores de los distintos eslabones de la cadena del cacao. La edición 2025 se realiza entre el 17 y el 20 de septiembre, con actividades que permiten la participación activa de la comunidad y de todos los participantes alrededor de la rueda de negocios, la ruta de experiencia, el concurso ‘Cacao de Oro’, el panel ‘Productores de Paz’, la feria comercial, seminarios especializados y una exposición fotográfica.

Estas acciones se enmarcan en la política del Gobierno del presidente Petro que impulsa el cacao como uno de los frutos más destacados del agro, apoyando acciones de comercialización sin intermediarios y promoviendo, desde la planeación estratégica, que los productores rurales lleven sus muestras a escenarios internacionales como la Feria del Café y Cacao en Helsinki y la Macrorrueda de Negocios en Osaka (Japón). En el marco del ChocoFest 2025, la Agencia de Desarrollo Rural (ADR) tendrá participación estratégica en dos escenarios clave: el 18 de septiembre en la Rueda de Negocios – Muestra Campesina y Agenda de Negocios Rurales, y el 19 en la Agroferia del Cacao.

Al respecto el presidente de la ADR, César Pachón, afirmó: “El cacao es un símbolo de transformación, alimento ancestral, economía popular y puente hacia mercados internacionales. Desde el Gobierno nacional trabajamos para que cada productor sea protagonista de la soberanía alimentaria y de la dignidad campesina”. El director de Comercialización de la ADR, Edwin Insuasti, destacó que la participación en el ChocoFest impulsa las compras públicas locales de alimentos, en cumplimiento de la Ley 2046 de 2020, como parte de la acción estratégica de la Agencia en eventos de gran afluencia e impacto para la región.

“Las compras públicas locales constituyen una apuesta estructural del Gobierno para transformar el sistema agroalimentario colombiano, fortalecer la economía popular y garantizar que los recursos públicos lleguen directamente a quienes cultivan la tierra”, afirmó Insuasti. Este evento es hoy uno de los más representativos del sector en la región Pacífica y forma parte de la agenda cultural, turística y productiva que ofrece el Distrito Especial de Tumaco. Todas ellas están diseñadas para fortalecer capacidades, abrir mercados, crear redes de valor y posicionar a Tumaco como una región de paz a través del cacao.

Con información de la Agencia de Desarrollo Rural.

Más De 2 Mil Habitantes Del Pacífico Y La Orinoquia Recibieron Apoyo Humanitario.



Foto: Armada Nacional

La logística para transportar 33 toneladas de ayuda humanitaria estuvo a cargo del Grupo de Guardacostas del Pacífico y la Brigada de Infantería de Marina 2 de la Armada, que desplazó el buque de desembarco anfibio ARC Bahía Solano, y de personal del Grupo Aéreo del Casanare (GACAS).

Bogotá, 17 de septiembre de 2025

Valle del Cauca

En Buenaventura participaron 400 personas entre militares, profesionales de la salud, voluntarios y personal logístico, con el acompañamiento de funcionarios del distrito especial, líderes comunitarios, instituciones públicas y privadas. También contribuyeron con el desarrollo de la jornada el Banco de Alimentos de Buenaventura, CIAMSA, Carbones y Parrilla, Compas, Corporación Colombia Verde; las fundaciones Agua Dulce Andrés Bedoya, Cardio Clinic, Club de Leones Buenaventura, Herencia de Timbiquí, LAESS, Lejaim, Misión País, Re -Vida, el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar – ICBF, la organización Rotary Internacional y Postobón S.A.

En Punta Soldado, Córdoba y San Cipriano sus habitantes accedieron a servicios en medicina general, fisioterapia, fonoaudiología, nutrición, odontología, pediatría, psicología, vacunación trabajo social, inserción de implantes subdérmicos y atención veterinaria. Además conocieron de primera mano la amplia oferta de servicios de capacitaciones, programas y orientaciones por parte de la administración municipal en diferentes áreas, con el propósito de contribuir al desarrollo personal y profesional, a través del fortalecimiento de las habilidades psicofísicas de todas estas personas.

La entrega de ayudas humanitarias incluyó alimentos y kits de aseo, se entregó una silla de ruedas, mobiliario escolar, una picadora de plástico y la donación de equipo biomédicos por parte del Gobierno de los Estados Unidos,

material que contribuirá al bienestar y desarrollo de las comunidades en esta región del país.

Casanare

En Yopal el Grupo Aéreo del Casanare (GACAS) ejecutó el Plan Corazón Amigo con la remodelación de la escuela del barrio La Esmeralda, favoreciendo a más de 200 niños con un espacio digno para su formación académica. A lo largo de los 15 años de presencia del GACAS en la región se han realizado 85 actividades sociales, fortaleciendo la presencia de la Institución y beneficiando a 5.590 habitantes.

Desde 2021 más de 12 jornadas humanitarias han beneficiado a 2.400 personas en diferentes resguardos del Casanare que se distinguen por la riqueza cultural y la presencia de pueblos indígenas que mantienen vivas sus tradiciones, llevando atención médica, acompañamiento social y ayudas humanitarias a comunidades en territorios de difícil acceso, pero que hacen parte esencial de la identidad regional y que requieren un acompañamiento constante que respalde su desarrollo y bienestar. El Gobierno nacional reafirma su compromiso con el desarrollo integral de las comunidades más vulnerables, trabajando de manera articulada con entidades públicas y privadas, y poniendo a disposición todas sus capacidades y talento humano, liderando iniciativas que generen un impacto positivo y fortalezcan los valores de solidaridad, servicio y esperanza en todo el territorio nacional.

VOCES
TEJIDO DE PAZA EN

Nación

Gobierno Petro designa a una mujer putumayense como la nueva ministra de las TIC

00000000@VOCESCO

Consejo de Estado ratifica nulidad de elección de Jaime Andrés Beltrán como alcalde de Bucaramanga

BUCARAMANGA

¡IMPRESIONANTE!
Los trenes de Alemania están funcionando completamente con hidrógeno, solo emiten vapor de agua.

LEE LA DESCRIPCIÓN

ESTER EXPOSITO SE UNE A PROTESTAS PRO PALESTINA

LA ACTRIZ CONDENÓ EL GENOCIDIO EN GAZA

COLOMBIA, CAMPEÓN DEL MUNDO

Faltando aún dos jornadas de competencia en Beldaihe - China, Colombia ya aseguró el título mundial de patinaje. 🏆🇨🇴

Es la corona número 22 para el país y el 15° título consecutivo que consagra como los reyes indiscutibles del Patinaje de Velocidad en el planeta! 🌍

Un triunfo tejido con esfuerzo, lágrimas, disciplina y pasión... un título que le pertenece a todo un país que vibra y rueda 🇨🇴

#ColombiaColoreadas #FedePatín #OgullColombiano #CampeonesDelMundo #FederacionColombianaDePatinaje #Seguidores #SecretodeCampañas #PatinajeColombia #Patinajerosenredes #Yaomopatinar #Fyp5 #parati #videoviral #videtendencia

MEDALLERO GENERAL
#COLOMBIASOBREBEREDAS

1.	COLOMBIA	15	13	7	35
2.	ITALIA	6	5	5	16
3.	ECUADOR	3	1	0	4
4.	COREA	2	2	0	4
5.	CHILE	2	1	3	6
6.	ESPAÑA	2	1	1	4
7.	INDIA	2	0	3	5
8.	CHINA TAIPEI	1	3	4	8
9.	FRANCIA	1	2	6	9
10.	CHINA	0	2	3	5
11.	ALEMANIA	0	2	1	3
12.	BELGICA	0	1	1	2
13.	PARAGUAY	0	1	1	2
14.	IRAN	0	0	1	1

Ahora Vamos Es A La Asamblea Constituyente Que Haga Realidad El Poder Popular En Colombia: Presidente Gustavo Petro



El Presidente Gustavo Petro InVitó A Las Organizaciones Sociales A Organizarse, Para Que Se Haga Realidad El Poder Popular Constituyente En Colombia.

La Dorada (Caldas), 18 de septiembre de 2025.

Así lo aseguró el jefe de Estado en la entrega de 18.000 hectáreas de tierra a campesinos del Magdalena Medio en La Dorada (Caldas), donde advirtió que “nos quieren poner conejo en la reforma a la salud, en la pensional, nada que nada”, por lo que invitó a que haya organización y reunión de las comunidades y de los movimientos sociales.

“¿Quieren que este programa

siga? ¿Quieren que estas reformas sociales sigan y se vuelvan realidad?”, preguntó el mandatario al responder que “entonces, poder constituyente, no hay otro camino, es la nueva fase de la lucha popular, es la nueva fase de este que es el Gobierno del Cambio, es la fase en la que se compromete la actividad, el tiempo, el físico del Presidente de la República”.

Dijo que se debe comenzar a hablar

de elecciones y constituyente y, para ello, es necesario empezar a mirar “cómo se crea una asociación nacional campesina, de cómo se articulan las demás fuerzas sociales de Colombia y de cómo volvemos realidad, el año entrante a través de los mecanismos que la Constitución actual ya establece, la convocatoria a una Asamblea Nacional Constituyente para hacer una Constitución que garantice, no la nueva Constitución, ojo, que ya la tenemos”.

Aclaró que existen cosas por modificar, “pero la Constitución ya la tenemos, que garantice que se vuelva realidad, que garantice que ningún magistrado nos vuelva a echar un discurso de un Estado de Derecho que termina siendo un Estado mafioso, sino que sea el Estado Social de Derecho que ordenó la Asamblea Nacional Constituyente de 1991 y a la que le pusieron trampa, le pusieron conejo por andar de la gobernanza paramilitar que dejó 200.000 asesinados en Colombia”.

“Ahora es el Estado Social de Derecho en la práctica, en el presupuesto, en las obras, en la realidad viva del país cotidiano, y no simplemente una frase, y eso lo garantizamos convocando al pueblo. Ya lo vimos, pero ya no es una consulta popular”, dijo.



5 Nuevos Centros De Atención Primaria En Salud Para La Guajira.



Foto: ENTerritorio

Las obras del proyecto comienzan el 18 de septiembre en San Juan del Cesar y Fonseca, La Guajira.

Bogotá, 16 de septiembre de 2025

Para garantizar el derecho a la salud de los habitantes de La Guajira, se inició la segunda etapa del proyecto para la construcción de cinco centros de atención primaria en salud en los municipios de San Juan del Cesar y Fonseca, como parte de un contrato interadministrativo liderado por el ministerio de Salud con la gerencia integral de ENTerritorio. El proyecto busca recuperar y fortalecer el vínculo entre el conocimiento ancestral y la atención médica convencional, ofreciendo servicios culturalmente pertinentes, con énfasis en la primera infancia.

Más de 394 mil personas en 10 municipios se beneficiarán de esta intervención, que responde a las particularidades del territorio y se orienta a transformar vidas desde lo local. Los primeros cinco centros arrancan obras este 18 de septiembre en Guayacanal, Veracruz y Villa del Río (San Juan del Cesar) y El Hatice y Mayabangloma (Fonseca).

Cada uno tendrá un área aproximada de 226 metros cuadrados y una zonificación diseñada para garantizar atención integral y operación eficiente. “La Guajira es un departamento priorizado por el Gobierno del Cambio. Allí hemos invertido 35.289 millones de pesos para la construcción de nueva infraestructura del Hospital Armando Pabón López, en Manaure. Estos 5 nuevos centros de atención primaria llevarán salud digna a todas las comunidades que antes no contaban

con espacios para desarrollar sus prácticas de medicina ancestral junto al acompañamiento médico convencional”, dijo el ministro de Salud, Guillermo Alfonso Jaramillo.

El proyecto contempla un enfoque diferencial que reconoce la diversidad cultural de La Guajira, especialmente de la población indígena, y fue construido a partir del diálogo directo con las comunidades, para garantizar pertinencia social y sostenibilidad.

El diseño arquitectónico integra criterios de sostenibilidad y viabilidad a largo plazo, respaldados por estudios bioclimáticos, disponibilidad de agua y capacidad eléctrica. Y hace parte de un contrato interadministrativo por 82.029 millones de pesos, firmado entre el ministerio de Salud y ENTerritorio, para la construcción y mejoramiento de 25 centros de atención primaria en salud en 10 municipios guajiros, con el objetivo de beneficiar a más de 394 mil personas.

El ministerio de Salud y ENTerritorio se han unido para hacer posible esta propuesta, que les permite a miles de ciudadanos de La Guajira tener una salud predictiva, preventiva y resolutiva, generando bienestar y soluciones a esas situaciones de salud que por años no se resolvieron.

Con información de Minsalud

Avanza Dignidad Mayor: 3,1 Millones De Personas Mayores Pobres Que No Se Pensionaron Recibirán 230.000 Pesos Mensuales.



Bogotá, 16 de septiembre de 2025

Prosperidad Social avanza en la campaña Dignidad Mayor, con la que el Gobierno nacional busca garantizar una renta básica solidaria de 230.000 pesos mensuales a mujeres mayores de 60 años y hombres mayores de 65 años en situación de pobreza extrema, pobreza o vulnerabilidad, que nunca accedieron a una pensión. El director de la entidad, Mauricio Rodríguez Amaya, explicó que el propósito es llegar a millones de personas mayores en todo el país, especialmente en territorios como Huila, donde se realizan inscripciones y jornadas especiales. “Buscamos a los abuelos y abuelas de Colombia que nunca accedieron a una pensión y que hoy, gracias a la iniciativa del presidente Gustavo Petro, pueden ser parte del Pilar Solidario y empezar a recibir la renta básica solidaria, que este año comienza en 230.000 pesos”, afirmó.

Rodríguez hizo un llamado a la ciudadanía para que ayuden a identificar a personas mayores en condición de vulnerabilidad: “Si conoce a una persona mayor, mujeres desde los 60 años y hombres desde los 65, inscribala. Queremos que más adultos mayores cuenten con los recursos necesarios para garantizar condiciones mínimas de dignidad en su vejez”. El proceso de inscripción se realiza de manera directa y gratuita, sin necesidad de intermediarios, a través de la página web de Prosperidad Social o en las

oficinas regionales, ferias de servicios y brigadas móviles de la entidad. Quienes ya hacen parte del programa Colombia Mayor o se encuentran en lista de espera no deben realizar ningún trámite, pues pasarán automáticamente al Pilar Solidario. Requisitos principales para acceder: no contar con pensión, tener la edad establecida (60 años mujeres, 65 años hombres), campesinos, comunidades indígenas, afrocolombianas, raizales y rom, cuidadores de personas con discapacidad sin ingresos, y acreditar residencia mínima de diez años en Colombia.

Canales de atención:

- Página web: prosperidadsocial.gov.co
- WhatsApp: 3188067329
- Línea nacional: 6013791088
- Línea gratuita desde fijo: 01 8000 951100

Prosperidad Social reiteró que el programa se administra mediante el Sistema de Información de Colombia Mayor y que todas las inscripciones son gratuitas, seguras y sin intermediación.

Información de Prosperidad Social

Carolina Corcho y Margarita Rosa De Francisco.

El 26 de octubre mi voto será por la Dra. Carolina Corcho en la consulta interna del Pacto Histórico.

CHINA ESTÁ CONSTRUYENDO UN AVIÓN HIPERSÓNICO CAPAZ DE DAR LA VUELTA AL PLANETA EN SOLO 7 HORAS

VIRAL

ACTUALIDAD

Presidente Petro confirma la incautación de más de media tonelada de cocaína en la vía Palmira y Villa Rica en el Cauca por la Policía Nacional

RADIO NACIONAL DE COLOMBIA

Energía

MinMinas confirma reducción de hasta 50% en el costo del transporte de gas en Colombia

Economía

Exportaciones ganaderas y lácteas de Colombia sumaron US\$216,2 millones en el primer semestre de 2025